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ÉCOLE LE PETIT PRINCE 
Commission scolaire des Draveurs 

44, rue de Juan-les-Pins, Gatineau (Québec)  J8T 6H2 
Tél. : 819 568-3777 – Télécopieur : 819 568-4441 

Adresse courriel : petitprince@csdraveurs.qc.ca 
Site internet : www.csdraveurs.qc.ca/petitprince 

 
CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

Procès-verbal 

Réunion du mercredi 20 mars 2019 
 
 

Sont présents : 
Julie Campeau – parent  
Karine Ann Ciura - parent 
Anne-Marie Loiselle – parent 
Roxanne Pilon – parent 
Caroline Proulx – parent 
Amélie Parisien - enseignante 
Craig McLellan - enseignant  
Sylvie Boisvert – enseignante  

Julie Racine – enseignante 
Sandra Roberge – représentante du service 
de garde 
Myriam Rioux – représentante du personnel 
professionnel 
 
Nathalie Barbe – directrice  
Caroline Matte - directrice adjointe par intérim 

 
Sont absents:  
Anik Rioux – parent, Karine Renoux – parent 
Mélanie Boyer – représentante du personnel de soutien, Paul Loyer – commissaire 

1. Vérification du quorum et ouverture de la séance 

Le quorum est noté. La séance est déclarée ouverte à 19 h 01. 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Les points suivants sont ajoutés dans varias : agenda scolaire, participation virtuelle au CÉ, règles 
de conduite/plan de lutte et brigadier.  

Résolution no CE 21 20-03-19 

L’adoption de l’ordre du jour est proposée par Roxane Pilon et appuyée par Caroline Proulx. 

L’ordre du jour est adopté à l’unanimité.  

3. Adoption du procès-verbal de la séance du 23 janvier 2019 

Quelques coquilles sont corrigées dans le procès-verbal. Celui-ci est adopté avec les correctifs.  

Résolution no CE 22 20-03-19 

Sandra Roberge propose l’adoption du procès-verbal de la séance du 23 janvier 2019 et Julie 
Racine appuie. 

Le procès-verbal du 23 janvier 2019 est adopté à l’unanimité.  

4. Suivi au procès-verbal 

Il n’y avait aucun suivi au procès-verbal  
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5. Parole au public 

Sans objet.  

6. Projets spéciaux gérés par comité exécutif 

Mme Barbe présente l’extrait du livre des délibérations du comité exécutif de la Commission scolaire 
des Draveurs. Elle annonce que le montant sera utilisé pour la fête des finissants et la fête de fin 
d’année.  

7. Mérite scolaire 

Mme Matte annonce la candidate au mérite scolaire pour l’année scolaire 2018-2019 : Mérédith 
Lemieux.  

8. Programme Vie à la sexualité 

Mme Barbe présente et explique le programme Vie à la sexualité. Les enseignants du 1er et du 
3e cycle enseigneront les notions du programme. Les classes spécialisées recevront une formation à 
la fin mai, donc les enseignants de ces classes l’enseigneront dès l’an prochain. Mme Barbe 
présente les thèmes et les apprentissages qui seront abordés en éducation à la sexualité.   
 
Mme Ciura demande s’il y aurait de la documentation disponible pour les parents du 2e cycle afin 
que ceux-ci puissent aborder les thèmes avec leurs enfants. Mme Barbe vérifiera avec la conseillère 
pédagogique.  
 
Mme Loiselle mentionne qu’une école a approché Espace Outaouais. Mme Barbe fera un suivi.  
 
Résolution no CE 23 20-03-19 

Mme Loiselle approuve l’offre de cours du programme d’éducation à la sexualité pour le 1er et le 3e 
cycle, appuyé par Sylvie Boisvert. 

Le programme d’éducation à la sexualité est adopté à l’unanimité.  

9. Normes et modalités 

Mme Matte présente les normes et modalités de l’école.  
 
Résolution no CE 24 20-03-19 

Myriam Rioux approuve les normes et modalités 2019-2020 et Anne-Marie Loiselle approuve. 

Les normes et modalités sont adoptées à l’unanimité.   

10. COSP 

Mme Barbe présente le plan d’action COSP des enseignants du 3e cycle pour l’année scolaire 2019-
2020.  
 
Résolution no CE 25 20-03-19 

Karin-Ann Ciura appuie le plan d’action COSP et Sandra Roberge appuie. 

Le plan d’action COSP est adopté à l’unanimité.  

11. Calendrier 2019-2020 et assemblée générale 

Mme Barbe présente le calendrier scolaire 2019-2020 et suggère la date du 12 septembre, en même 
temps que la rencontre du 2e cycle. Une discussion concernant l’heure de l’assemblée et celle de la 
rencontre du 2e cycle est entamée. Une proposition de faire la rencontre de parents à 18h au lieu de 
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18h30 pour ensuite avoir l’assemblée générale à 19h. Mme Boisvert validera avec ses collègues de 
2e cycles s’ils acceptent de changer l’heure de l’assemblée. 
 
Résolution no CE 26 20-03-19 

Caroline Proulx propose l’approbation de l’assemblée générale de parents le 12 septembre appuyé 
par Karine-Ann. 

La date de l’assemblée générale de parents est adoptée à l’unanimité.  

12. Projet éducatif 

Mme Barbe présente les avancer du projet éducatif. .  

13. Activités éducatives hors-horaire/locaux 

L’activité au Musée de l’histoire des élèves de 2e année du 21 mars 2019 a été approuvée par 
courriel. 
 
Mme Matte présente une activité qui aura lieu dans le quartier avec une animatrice d’Enviroaction 
pour les élèves du 2e cycle. Les élèves parcourront à pied le quartier afin de se familiariser avec la 
signalisation et ce que l’on retrouve aux environs de l’école. Les sorties dans le quartier ont été 
approuvées en début d’année, à la première séance du conseil d’établissement.  

14. Traiteur 

Selon L’indocile, 2397 repas ont été servis de septembre à décembre et 1331 repas de janvier au 
20 mars. Nous sommes dans les écoles qui commandent le plus.  
Lorsque du poisson est commandé, les responsables du traiteur communiquent avec les personnes 
concernées.  
 
Résolution no CE 27 20-03-19 

Roxanne Pilon propose de poursuivre avec le traiteur L’Indocile pour l’année scolaire 2019-2020 
appuyée par Craig Mclellan. 

Le choix du traiteur pour l’année scolaire 2019-2020 est adopté à l’unanimité.  

15. Don 

Résolution no CE 28 20-03-19 

Sandra Roberge propose l’approbation du don de 250$ du commissaire M. Paul Loyer appuyé par 
Craig Mclellan. 

L’ordre du jour est adopté à l’unanimité.   

16. Mot de la direction 

 Mme Barbe explique l’événement du défi Têtes rasées de Leucan. Ce fut un événement 
incroyable.  

 Mme Barbe mentionne qu’il lui manque une secrétaire d’école.  

 Nous planifions les événements à venir : fête foraine, fête des finissants, etc. 

 Pour la liste d’effets scolaires, nous attendons des directives précises.  

17. Mot de la technicienne en service de garde 

 L’inscription en ligne est débutée. 85% des inscriptions sont entrées.  

 Une nouveauté cette année, les relevés fiscaux étaient disponibles en ligne. Il y a eu quelques 
problématiques.  
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 Une autre nouveauté cette année, les demandes de recouvrement se font via courriel. 
Mme Sandra Roberge explique une situation problématique qui est survenue au premier essai.  

 Dès maintenant, toutes les 2 semaines, les états de compte seront disponibles sur le portail.  

 Le 29 mars 2019, le service de garde ira à la cabane à sucre.  

 La semaine des services de garde s’en vient au mois de mai 

18. Mot des enseignants 

Un mot préscolaire présenté par Julie Racine : 

 Le thème des tropiques se termine. 

 L’as des jeux vient animer une activité. 
 
Un mot du 1er cycle présenté par Craig Mclellan : 

 Les élèves de 1re et 2e année sont dans le thème de l’alimentation. 

 Les élèves de 2e année feront des brochettes de fruits en résolution de problème. 

 Le concours d’épellation offert à tous les élèves de l’école est expliqué.  
 

Un mot du 2e cycle présenté par Sylvie Boisvert : 

 Une journée « Sud » a eu lieu avant la semaine de relâche avec plusieurs activités.  

 Les élèves iront au Musée de l’histoire le 5 avril. 

 Pour le concours d’épellation, il y a eu des auditions pour sélectionner les participants. 

 Les élèves de 3e année sont dans le thème des Incas.  

 Les élèves de 4e année sont dans le thème des machines simples.  
 

Un mot du 3e cycle présenté par Amélie : 

 Les élèves de 6e année ont reçu la visite de la policière éducatrice pour la cyberintimidation. 

 Les élèves du 3e cycle participent au défi Apprenti-génie. 

 Les enseignants sont en CAP mathématique afin de s’ajuster. 

 Les élèves de 5e année ont eu un très beau camp d’hiver.  

19. Mot de la représentante au comité de parents de la CSD 

 Karine Ann Ciura explique le projet de chamaillage à l’école du Cheval-blanc.  

 La Commission scolaire a eu des directives concernant les effets scolaires et les présentera 
aux directions d’établissement. 

 Certains parents se questionnent sur la journée flottante annulée en fin juin. Ils suggèrent de la 
mettre plus tôt. Lors de tempête, elle est annulée pour reprendre la journée de tempête et les 
parents se questionnent sur la reprise puisque les examens sont terminés. 

 Dès septembre, les récréations dureront 20 minutes.  

 Une demande a été faite pour clarifier la politique sur les dons, les commandites, la publicité 
afin de baliser ce qui est permis et ce qui ne l’est pas. 

 Les enfants ont le droit d’avoir MS Office gratuitement avec l’adresse courriel de l’école. Une 
procédure sera envoyée aux parents expliquant comment y accéder. 

 L’enseignement à domicile est de plus en plus populaire.  

20. Mot du représentant de l’œuvre du Petit Prince (OPP) 

 Mme Loiselle rappelle que toutes les sphères de l’école ont participé au défi Têtes rasées. 

 Vendredi, il y aura une soirée cinéma.  

 Dans 2 semaines, il y aura une activité cabane à sucre. Les informations seront à suivre. 

 Il y aura une nouvelle série de parascolaires sera offert. 

 La vente de garage aura lieu le 27 avril. 

 L’OPP regarde pour une soirée cinéma extérieure.  

 Le BBQ de fin d’année aura lieu le 19 juin 2019.  
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21. Mot de la représentante de l’Organisme de participation des parents (OPPEPP) 

 Une explication du programme Crayola qui est déjà mis en place est faite.  

 Du 25 au 29 mars, c’est le défi Moi J’Croque. 

 Du 29 avril au 31 mai, ce sera le défi Cube énergie. Le 29 avril au matin, une activité de 
lancement aura lieu. 

 La fête foraine aura lieu le 19 juin 2019. L’OPPEPP cherche des bénévoles pour cette journée.  

22. Mot du commissaire 

Sans objet, M. Loyer étant absent.  

23. Fondation 

 13 demandes ont été faites à la fondation. Une seule demande a été acceptée et c’est celle de 
l’école Le Petit Prince : achat de tapis de yoga et du livre pédayoga pour les classes 
spécialisées.  

24. Coups de coeur 

 Mme Matte annonce les candidats du coup de cœur de la CSD. 

 Mme Nathalie Barette a un coup de cœur pour ses élèves qui ont un bel esprit de solidarité. 

 Mme Caroline Proulx et Mme Renoux a un coup de cœur pour tous les participants du défi Têtes 
rasés, pour leur solidarité 

 Mme Karine Ann Ciura a un coup de cœur pour Mme Loiselle qui est partout et très impliqué. 

 Mme Sandra Roberge a un coup de cœur pour les élèves de 4-5-6 qui ont participé à la Course 
des tuques.  

 Mme Matte a un coup de cœur pour les éducateurs du service de garde qui sont dévoués et qui 
apportent beaucoup de soutien. 

25. Correspondance 

Sans objet 

26. Varia 

 Momo challenge 
Explication des interventions faites suite a des problématiques du Momo challenge. La direction 
rappelle l’importance d’être vigilant et de porter plainte lorsque les vidéos apparaissent. 
 

 Agenda 
Mme Matte présente les soumissions des compagnies pour l’achat des agendas pour l’année 
scolaire 2019-2020. 
 
Résolution no CE 29 20-03-19 

 
Anne-Marie Loiselle propose l’achat des agendas par la compagnie Laurentien, appuyé par 
Sylvie Boisvert.  
 

 Participation virtuelle 
Mme Caroline Proulx se questionne sur la possibilité d’un téléphone ou autre outil pour participer 
aux conseils d’établissement lorsque les membres sont à l’extérieur de la ville. Mme Barbe 
vérifiera la possibilité.  
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 Plan de lutte/règles de vie 
Mme Caroline Proulx présente une situation qui est survenue dans une autre école. Elle se 
demande s’il est possible d’aviser les parents de tous les élèves de la classe lorsque l’enfant est 
témoin d’une situation particulière. Mme Barbe vérifiera la façon de l’amener aux parents.  
 

 Brigadiers 
Mme Campeau demande d’aviser les parents lorsqu’il n’y a pas de brigadiers, dans la mesure du 
possible. 

 

 Rapports psychologiques 
Mme Caroline Proulx demande pourquoi les enseignants ne peuvent remettre directement aux 
parents les rapports psychologiques. Mme Barbe s’est informée et il sera maintenant possible de 
le faire. Mme Barbe avisera les parents. 

 

27. Levée de la réunion 

La séance est levée à 21h15, proposée par Sandra Roberge et appuyée par Anne-Marie Loiselle. 

 

 

 

Caroline Matte 
Secrétaire 


